

## **Dos años de guerra en Sudán: Una combinación devastadora de desplazamiento récord y disminución de la ayuda.** ACNUR. 11/04/2025.

Dos años después del inicio de la guerra en Sudán, las noticias siguen siendo extremadamente desalentadoras. La crisis de desplazamiento más grave del mundo se desarrolla ahora en medio de la peor situación de financiación humanitaria vista en décadas. El brutal conflicto, que muestra escasos signos de remitir, ha causado un enorme sufrimiento: familias destrozadas, un futuro incierto para millones de personas y una amenaza para la estabilidad regional. Con el aumento del desplazamiento, las necesidades son hoy más urgentes que nunca.

Casi 13 millones de personas han huido de sus hogares hasta la fecha, y cerca de 4 millones han cruzado a países vecinos como Egipto, Sudán del Sur, Chad, Libia, Etiopía, la República Centroafricana, e incluso a países más lejanos como Uganda. El desplazamiento ha seguido aumentando durante el segundo año del conflicto, con más de un millón de personas huyendo de Sudán. Los recién llegados cuentan haber sufrido violencia sexual sistemática y otras violaciones de derechos humanos, además de haber sido testigos de matanzas masivas. La mitad son niños y niñas, de los que miles de ellos han huido solos, sin ningún familiar. Sudán es ahora el país africano con el mayor número de personas refugiadas.

<https://www.acnur.org/es-es/noticias/notas-de-prensa/dos-anos-de-guerra-en-sudan-una-combinacion-devastadora-de-desplazamiento>

## **El agricultor peruano que pone en jaque a un gigante energético alemán en un litigio clave para el planeta.** Público. 23/05/2025.

Se trata de un caso pionero a nivel mundial por plantear que una empresa puede ser legalmente responsable por el daño climático que han causado sus emisiones de carbono a lo largo de la historia. Saúl Luciano Lliuya es agricultor y guía de montaña en Huaraz, una localidad andina en la Cordillera Blanca, al norte de Perú. El deshielo de los glaciares, causado por la crisis climática, aumenta el cauce de los ríos y puede hacer peligrar su casa por riesgo de inundación. Por este motivo, hace diez años inició un proceso judicial que se ha convertido en una referencia internacional: denunció a la energética alemana RWE por sus grandes emi-

siones de carbono. El litigio sienta un precedente histórico por el cual se puede exigir a las empresas que rindan cuentas por los daños ambientales que han causado sus emisiones.

En el contexto del litigio, un grupo de jueces, abogados y peritos alemanes realizaron una visita sobre el terreno en 2022 como parte de los trabajos periciales. Con las pruebas recabadas, los expertos, designados por el Tribunal Regional Superior de Hamm, elaboraron un informe. El pasado mes de marzo, la corte realizó su primera audiencia oral. En esta fase, el juez deberá determinar si el hogar de Saúl Luciano Lliuya corre riesgo de inundaciones en caso de nuevos desprendimientos. Si el juez valida la existencia de peligro, la siguiente fase consistirá en calcular la responsabilidad de RWE en dicho escenario.

<https://www.publico.es/sociedad/m-ambiente/agricultor-peruano-pone-jaque-gigante-energetico-aleman-litigio-clave-planeta.html>

## **El informe del Centre Delàs que desvela las relaciones armamentísticas entre España e Israel motiva una comparecencia de la ministra de Defensa Margarita Robles en el Congreso de los Diputados.**

El miércoles 18 de junio la ministra de Defensa Margarita Robles, compareció en el Congreso de los Diputados llamada a explicar los datos que desvela el informe “Beneficio colateral. Relaciones armamentísticas entre España e Israel desde el 7 de octubre de 2023” publicado por el Centre Delàs de Estudios por la Paz el pasado 25 de abril. El informe analiza de forma rigurosa, sistemática y bien documentada los vínculos entre la industria armamentística israelí y la industria de defensa española, que se han intensificado desde el 7 de octubre de 2023. La investigación y recopilación de datos llevada a cabo ha identificado al menos 46 adjudicaciones de contratos de productos israelíes por valor de 1.044 millones de euros y, según autoridades de Israel, 88 envíos a Israel de material del código 93 («armas y municiones»), además de otras muchas colaboraciones empresariales entre las industrias de defensa de ambos países.

<https://centredelas.org/actualitat/el-informe-del-centre-delas-que-desvela-las-relaciones-armamentisticas-entre-espana-e-israel-motiva-una-comparecencia-de-la-ministra-de-defensa-margarita-robles-en-el-congreso-de-los-diputados/?lang=es>